

LA UNION REPUBLICANA

Diario de avisos y noticias

La Correspondencia Administrativa
debe dirigirse al
Año V Administrador de LA UNION REPUBLICANA
CONQUISTADOR 41 y 45

PRECIOS DE ABONO
PAGO ADELANTADO
1,25 PESETAS al mes en toda España.—En el Extranjero y Ultramar,
2,50 pesetas.
Ejemplar suelto, 5 céntos.—Atrasado, 10 céntos.

La Correspondencia de Redacción
se dirige a
Director de LA UNION REPUBLICANA Núm. 1221
SANTACILIA, BAJOS
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Palma de Mallorca, MARTES 3 Julio de 1900

La negra silueta

Por lo visto y esto aparte de los terremotos e inundaciones habidas en Andalucía, España continúa siendo la muy cativa, y por lo tanto privilegiada nación del S. nor, lo que no nos debe extrañar, cuando es público que tras cortina rigen los destinos de nuestra patria los padres Saiz y Montaña, junto con los cuales colabora alguna que otra vez el Obispo de Sión.

Bien es verdad que en Cavite y Santiago, España demostró no solo ser impotente, sino que había perdido sus derechos a nación colonizadora; pero en cambio de ello puede vanagloriarse de haberse repleta de conventos, iglesias y seminarios, con lo que aventaja a cualquiera otra nación.

Es indudable que la causa principal del rebajamiento del carácter español, está en que desde un cuarto de siglo a esta parte, nuestros gobernantes han obrado a impulsos de las caprichosas exigencias del cura, el cual no ha tenido otro interés que el lucrar de una manera escandalosa con la industria que ejerce, y atraer a la juventud, haciéndola indiferente ó mas bien refractaria a las nobles ideas de patria, progreso y libertad substituyéndolas por las de egoísmo, indiferencia é hipocresía, y ahí el fundamento donde se basa el malestar que hoy sufren los desgraciados hijos de la abatida y moribunda nación española.

La negra silueta de la fatídica sombra del cura, por todas partes nos persigue. Es nuestra eterna pesadilla. No bien hemos salido del claustro materno cuando el cura empieza a explotar al individuo y raras veces le abandona, sino que sigue su explotación hasta que éste ha descendido al sepulcro.

Puede, aunque mucho lo dudo, que España pueda emanciparse de la perniciosa tutela del cogulla y la sotana; pero por hoy no llevamos trazas de ello.

No bien se ha hecho público que el Sr. Alix tenía proyectado reformar el plan de enseñanza, en cuya reforma iba a ser suprimida la cátedra de Religión y Moral en los institutos, cuando han comenzado a trabajar contra los proyectos, no son santos de García Alix los padres Saiz y Montaña, los cuales nadarán sido tan enérgicos y amenazado de una manera tal al Sr. Silveira, que éste ahora se desuelga diciendo que «nadie ha pensado en tales reformas, que García Alix es un chico muy católico y que está dispuesto a sufrir la penitencia que la clerecía tenga por conveniente, como castigo al delito frustrado porque es materia constitutiva de delito en España, indisponerse con los hombres de hábito negro.

Creímos francamente que entre lo mucho malo que ha hecho el ministerio de Silveira, al menos nos quedaría el consuelo de ver que García Alix nos evitara la bochornosa presencia del cura explicando en los institutos la asignatura de Religión y Moral, cuyo estudio y explicación, indetectiblemente serán trabajos perdidos; pero nuestro desengaño no se ha dejado esperar, pesándonos mucho que el cura tenga que ser el verdadero amo de la situación.

Si, el cura continuará enseñándose sobre nosotros y continuaremos teniendo mucha religión y moral; y mucho bruto como acertadamente dice uno de nuestros colegas—para honra y prez de las situaciones restauradoras.

No ofrece ningún género de dudas afirmar que, de seguir tal cual hoy rige el plan de segunda enseñanza, la juventud que irá saliendo de los centros de enseñanza servirá para allanar el camino a D. Carlos a fin de que este pueda entrar triunfante en España.

Pobre España! TEORIO.

NOTAS POLÍTICAS

A no ser á....

Si se sigue hablando de la salida de Villaverde del Gabinete.

¿Qué ganas de perder tiempo!

Ni a pedazos sale ese hombre.

Ha de acabar todavía de «arreglar» nuestra

Hacienda...

¿Se ha visto que nadie que esté colocado ha

jo el cuerno de la abundancia se retire?

No es tan imbécil el marqués de Pozo Real

bio.

Pasan rábanos, y los coge.

Y el país tan tranquilo!

Diga el Correo Catalán:

«Cuando el Gobierno se hace impopular, debe

presentar la dimisión».

Debe, pero no lo hace.

Aquí, salvo en este período farisaico del turno

de los dos partidos, siempre se ha tenido que

echar a tiros los gobiernos impopulares.

Ahora, como no hay alma, no se hace así.

Ya no hay gobiernos impopulares».

Desde el '75 a la fecha todos los gobiernos

han sido lo mismo.

Los bandidos...

Un periódico habla de la probable conjunción

de Gámez y Polavieja, y nosotros la juzgamos

natural y lógica.

Acaso ambos tengan el mismo confesor.

Los dos están a partir un piñón con frailes y

jesuitas, y si el uno fué un «héroe» en Paraña,

que, el otro lo fué en Castilla prestando al 300

por 100.

Han nacido para entenderse.

¿Y qué le falta después de todo a D. Germán?

Una espada.

Lo demás ya lo tiene él.

Eres Silveira y...

Silveira ha dicho en el último Consejo que se

podía dar por fracasada la Unión Nacional,

gracias a su falta de apoyo en la opinión pública.

¿Cómo lo habrá conocido esta «zahorí»? ¿Será

porque ha visto el asunto a través del estado

de sitio?

Pues no se fie, por que esos son cristales ahumados.

Para saber si tenía ó no fuerza en la opinión

pública la Unión Nacional, era preciso haber

dejado a aquella manifestarse.

Con el estado de sitio no lo ha podido hacer.

La apreciación de Silveira carece por lo tanto

de base y hasta de sentido común.

Y si tanto confía en la opinión, ¿por qué la

tiene atada?

La gran mascarada

Según una leyenda tan antigua como histórica existe un país, no se sabe fijamente si en el trópico de Cáncer ó en el de Capricornio,

pero sí muy próximo al Ecuador, que está regido por un monarca cuyo primer cuidado al ceñir la corona fué buscar ministros inteligentes y capaces que atendieran con especial solicitud a las necesidades de sus súbditos y compartieron con él la pesada carga que representa para un rey el gobierno de un país medianamente civilizado.

Una vez encontrados, lo que no fué tarea fácil, y tranquilo ya al verse libre de la honda preocupación de los asuntos públicos, henchido de gozo al contemplar a su pueblo gobernado

a «boca qué quieres». Oufar II, que así se llamaba el rey que nos ocupa, se aburría soberanamente por falta de asuntos en que ocupar su inteligencia, pues la actividad y celo de sus ministros era tal que cuando alguna benéfica iniciativa cruzaba por su mente, al punto recibía de sus consejeros la agradable noticia de que ya ellos la habían puesto en práctica muchos meses antes.

Convencido, pues, de que eran inútiles todos sus trabajos políticos, decidió abandonarse en brazos de tan hábiles gobernantes y dedicar su energía y juventud al higiénico ejercicio de la caza.

Los ministros haciendo la felicidad del país, el rey cazando y recibiendo diariamente de aquellos noticias que demostraban de manera indudable los rápidos progresos de la cultura, el floreciente estado de la industria, y el comercio y el aumento casi asombroso de la riqueza del Estado, transcurrió mucho tiempo y llegó el Carnaval del año a que se refiere esta leyenda.

El pueblo, bien porque no gustase de tal fiesta, ó porque su espíritu no estuviese dispuesto para la alegría y el bullicio, se abstuvo de tomar parte en la orgía carnavalesca, siendo muy pocas las máscaras que salieron a la calle, y estas pocas mas causaban asco y desprecio que regocijo y admiración.

Oufar II, que, como tenía el cerebro ocioso, era natural que buscase algo en qué ocuparle, se dedicó a observar y estudiar las máscaras, las disfraces y las bromas con que sus súbditos se divertían; encontrando las primeras rutinarias y sosas, los segundos chocarros y repugnantes y las últimas groseras y brutales, sacando en consecuencia que aquellas era mas que diversión, desenfreno; y mas que alegría, desvergüenza.

Hondamente preocupado con este descubrimiento, y juzgando que un país que de tantas prosperidades gozaba no era digno de carecer de alegría y gozos mas cultos, convocó a consejo a los ministros y los expuso su deseo de organizar una mascarada que asombrase por lo original, alegre y lujosa.

Los ministros hicieronle notar que era tarde para semejantes proyectos, pues el miércoles de Ceniza había llegado, y con él el destronamiento del Carnaval y el imperio de la Cuaresma con sus austeridades y penitencias.

Pero Oufar II, que no quería que la palabra imposible tuviera aplicación en su reino, contestóles que no habían llegado el domingo de Piñata, aún podían realizarse sus deseos.

Así, pues, acordóse que el día fijado por el monarca se celebrase una mascarada extraordinaria, a cuyo efecto se dictaron alocuciones invitando a todo el pueblo a concurrir a ella, ordenóse la suspensión de las funciones de teatro y de los bailes anunciados para aquel día, y la corte entera se dispuso a complacer al rey, asistiendo al vastísimo campo de la Prosperidad, llamado así en recuerdo de la que se había logrado bajo la dominación del gran Oufar II, campo que por su mucha extensión era desde remotos tiempos el escogido para rendir culto a Momo. Hasta los ministros, deseosos de contribuir al mayor esplendor de la mascarada, anunciaron su propósito de acudir a la fiesta en caprichosas ó ingeniosísimas comparsas y de tal modo disfrazados, que nadie los conociera.

Halagado con estos preparativos, y seguro del éxito de la que él llamaba luminosa idea, Oufar II, se dirigió al campo de la Prosperidad el domingo de Piñata en un elegante carruaje, acompañado de su esposa y de un paje-cillo que desde sus primeros años se hallaba al

servicio de la reina, y al que el rey tenía en gran aprecio; aprecio a que el paje correspondía, elogiando los decretos del rey, cuando éste le los comunicaba su esposa; lo cual, quizás mas que la circunstancia de haberse criado en el palacio, le había grangeado el cariño del monarca.

Cuando las regias personas llegaron al lugar de la fiesta, la vanidad de Oufar II tuvo una completísima satisfacción.

La capital entera se había congregado allí. Una multitud, vestida de tan variados como vistosos colores, vagaba difícilmente, a causa de la aglomeración, de un lado a otro, chillando, bromando y entregándose a los transportes de la mas loca alegría.

Entre aquella multitud, perdiéndose en medio de un aludido de carruajes y peatones, avanzó el coche de Oufar, quien a cada nueva comparsa que veía, mostraba mas satisfacción y contento.

Llegó al coche una máscara envuelto en un traje de colores chillones, enajado de lentejuelas, cuentas de vidrio y galones de oro, que si bien desde lejos deslumbraban por su brillo, de cerca se veía claramente que eran albasas de guardarropa y oropeles de comparsa de teatro. En su careta se retrataba la inocencia mas candida y la mas inofensiva simpleza.

—No me conoces,—dijo al monarca;—a pesar de tu ingenio y penetración.

Y se alejó corriendo.

—Tiene razón,—exclamó Oufar.—No le conozco.

—Es vuestro ministro de Negocios Extranjeros,—respondió el paje.

—Imposible. Le hubiera conocido.

—Está tan distinto de como se presenta de ordinario a V. M., que no es extraño que lo desconozca. Y sin embargo, su disfraz consiste en no haberse disfrazado; lo que V. M., cree careta, es su propia cara, espejo en que se ve su alma, simple de puro inocente y tonta de puro candida; el falso oropel que le cubre, es el lujo con que se muestra ante el extranjero para hacer creer que el país que representa es rico y poderoso.

Fruició Oufar II el ceño al oír las palabras atrevidas del paje, pero las tomó por una broma de Carnaval, que no podía impedir, pues él mismo había dado autorización para ellas.

Después pasó una alegre comparsa de caballeros, envueltos en lujosos gabanes, uos llevaban sacos repletos de monedas de oro, y otros enseñándoles pequeños papeles, procuraban convencerles para que les dejasen tomar el dinero de que eran portadores.

—Ingeniosa comparsa—exclamó Oufar.—Apuesto diez pesos a que simulan una cuadrilla de timadores.

—Se equivoca vuestra magestad; contestó el paje.—Son bolsistas que van haciendo sus operaciones; pero a la desdichada, sin el embozo con que las hacen a diario; esos papeles son falsas noticias de que se valen los «vivos» para sacar el dinero a los pusilánimes.

Iba a replicar el rey, pero le distrajo otra comparsa que pasó junto a su carruaje.

Un hombre, en cuya careta aparecían mezclados la ignorancia y la presunción, iba seguido de un grupo de baldados, paráliticos, anémicos é imbeciles, que tendían a él las manos en ademán suplicante.

Oufar se volvió al paje y le dijo:

—Esa no me negará que es una alegoría de la medicina, en la que se demuestra bien claramente el progreso de esa ciencia. Esos pobres enfermos siguen al médico en demanda de curación. Lo que me parece impropio es la careta de ignorante que lleva el doctor,

PARRICIDIO Y ASESINATO

CAUSA DEL CURA DE CASTILLO DE LOCUBIN

(Continuación)

Cuarta sesión

Defensa de María García

Empieza diciendo que llega el debate en momentos solemnes en la misma actitud que empezó cuando se encargó de la causa, que es una tragedia de la codicia que origina el proceso.

Dice que se da el caso raro y original de que su escrito coincide con el del fiscal y es porque ambos se han inspirado escuetamente en la justicia.

Afirma que de los hechos se deduce que su defendida es solo cómplice y no autora como dice el fiscal en su adición.

Aceptó la relación del hecho, pero lo acepto la calificación jurídica que se hace por el fiscal y esto es lo que me propongo demostrar fundado en la opinión de los más célebres criminalistas y en el concepto de las leyes penales.

Cuando el delito se comete por una sola persona, el problema es muy sencillo.

Los tribunales solo pueden castigar los actos externos, pero no los internos, cuya sanción corresponde solo a la conciencia.

En cambio, caso grandes dificultades surgen cuando el acto se comete por varios individuos. Dice que hay que distinguir entre la fuerza material que realiza el delito.

Existe una profunda diferencia entre los que concurren con el pensamiento al hecho punible y los que concurren con la acción.

La verdadera inducción está en el caso de que la utilidad recaerá sobre quién lo manda y no en quien lo ejecuta.

También hay otra forma de inducción que es el consejo, que no debe confundirse nunca con los anteriores.

Pero hay otro caso que es precisamente el que se trata aquí el de la asociación para cometer el crimen, es la reunión de varias personas para cometer un delito en interés común.

Si todos lo ejecutan igualmente, todos serán responsables en el mismo grado; pero si alguno de los que lo pensaron y conocieron no lo ejecuta no puede ser culpable en la misma categoría de la culpa.

Es raro que no se una, una familia para cometer un crimen que no sea por interés; por este interés malvado convinieron todos en el caso que nos ocupa; la madre, el hijo y el hermano lo tuvieron igualmente.

Pero si todos lo hubieran ejecutado lo mismo no había que pensar más, no fue así, unos lo ejecutaron y otros no.

Aquellos que llegaron a cometer el crimen son los que deben pagar por completo el delito y no el que lo convintiera o le agradara pero que no tuvo maldad para cometerlo.

Examina la definición que da el Código de autores y cómplices y deduce que por inducción se ha de entender solo los que fuerzan o inducen directamente a otros a la comisión del delito.

Dice que hay que tener a dúmas en cuenta que el delito no se comete como lo pensó María García, por que ésta sabía solo que se iba a cometer por el veneno, pero este procedimiento se frustra y se realiza de manera distinta como lo hubiera podido pensar su defendida.

Describe elocuentemente el tipo del inducido; el inducido es solo criminal por accidente, pero cuando concluye de cometer el crimen se despierta en su alma la voz del remordimiento.

Estudia analizando las opiniones de los mejores autores sobre las condiciones que ha de reunir el sujeto que se considera delincuente por inducción.

Pero si María García no es la inductora, ¿quién es? es responsable criminalmente, gravemente responsable, pero no tanto como el que tuvo energías morales y energías musculares bastantes para cometer el horrendo delito. Entonces que es, es cómplice. Y no creáis que el cómplice no tiene responsabilidad, que la tiene muy grande, la inmediata inferior a la del autor.

Lee la definición de cómplice que da el Código y razona extensamente para demostrar que

encaja perfectamente en estos hechos la María García en su intervención para cometer el delito.

Reanudada la sesión, continúa el señor Rodríguez Aguilera diciendo que va a hacer un ligero examen del sumario para demostrar por él que la idea de inducción no corresponde a su defendido.

Refiere la declaración del juez municipal y deduce de ella que de quien únicamente se sospechaba era de Julian Anguita y no de su madre.

Dice que el primer documento que en el sumario se presenta en contra de María García es el certificado del alcalde Diego Cisillo, hermano de Antonio Castillo, con quien sostenía el pleito.

Lee la declaración de Julian Anguita en la que resulta dijo éste que convinieron todos cometer el crimen y aunque después dice que influyeron las malas inclinaciones de la madre, no se refiere precisamente al hecho criminal.

Todo el cargo consistió en que Miguel García Castillo declaró que la directora de todo había sido su hermana y éste es un cargo demasiado efímero, porque quien lo hace carece por completo de autoridad.

Escita con elocuentes frases al jurado a que tengan en cuenta la situación en el proceso de su defendida.

Defensa de Miguel García

E. S. Bueso Contreras, defensor de Miguel García Castillo, empieza su elocuente informe, sosteniendo que es inexplicable la acusación que se dirige a su defendido, para arrastrarlo al proceso, para manchar con su nombre su honra, después de haber sido considerado como inocente por el Sr. Juez instructor del proceso que reformó su auto de procesamiento y le pone en libertad.

Había luego de las penalidades sufridas por Miguel durante su prisión, sin que exista ciertamente razón para ello, sin que sea culpable, sin que pueda serlo.

Analiza las pruebas del juicio, que ninguna acusa a Miguel García.

Habla de la participación que se supone a Miguel en la realización de los hechos, y dice que si llevó a la víctima al lugar del crimen, no es cómplice, sino verdadero autor.

Termina pidiendo al jurado un veredicto de inculpabilidad, invocando el recuerdo de los hijos del desdichado Miguel, que bendecirán el acto de justicia que realice el jurado al absolver a un inocente.

(Se continuará.)

HOMBRES CELEBRES

Pascal

El 19 de Junio de 1623 nació Pascal en Clermont-Ferrand (Francia).

Mostró una precocidad prodigiosa. Su aptitud para el estudio de la Geometría era tal que habiéndole prohibido su padre leer libros de esta ciencia, inventó él una geometría propia trazando figuras con carbón sobre las losas de su cuarto.

A los diez y seis años escribió ya su Tratado de las Secciones cónicas; a los diez y nueve años inventó una máquina para hacer cálculos aritméticos, que sorprendió extraordinariamente al gran Leibnitz. Mas tarde expuso la teoría del barómetro.

Su excitabilidad nerviosa era tan grande que al fin acabó por caer en una especie de monomanía religiosa, que lo llevó al sepulcro entre terribles padecimientos el 19 de Agosto del año 1662.

Dujo escritas las célebres Cartas Provinciales y los Pensamientos, que le dieron fama inmortal de literato.

Bayle ha dicho que Pascal fue uno de los talentos más sublimes del mundo.

NOTICIAS

Señor Ruselló: No sería posible, a fin de evitar murmuraciones en la plaza de Abastos, sobre si el empresario cobra mas de lo estipulado a los puestos de venta pública en la misma, mandar colocar la tarifa de estos en lugar visible para que cada uno de los interesados pueda hacerse por sí y ante sí cargo de su deber sobre esta particular?

Esto a nuestro entender evitaría disgustos y malas interpretaciones que muchas veces producen riñas y disgustos evitables cuando las cosas son claras y tienden a destruir la ignorancia.

Teniendo su Señoría la casita del regreso bien podría atender nuestra súplica, lo cual le agradecería todo el público de Palma y los vendedores como mas directamente favorecidos.

Nos motivó esas líneas las repetidas quejas que llegan a nosotros de estos últimos por haberles aumentado los precios, que tal vez son conformes a la ley, pero que por ignorancia acaso creen ellos injustos.

Nos parece que el asunto vale bien la pena de que su Señoría le dedique un momento su benevolencia.

Detrás de las tabernas de las enramadas, existe un formidable montón de estiercol que continuamente están fermentando, esto hace se note un hedor insostenible amén de invadir de moscas las viviendas contiguas, haciéndose imposible la vida en aquellos contornos.

No estaría de mas que por quien correspondiera hiciera una visita a aquel punto, fijándose de paso en los lavaderos públicos existentes al extremo de aquellos edificios o tabernas, seguros que encontrarán motivos para encarecer la mas escrupulosa limpieza o recomendar la inmediata desaparición de tales pilas, criadero al fin de enfermedades. Con la última medida se evitarían las indicadas molestias, desapareciendo el temor de la desagradable visita de alguna dolencia emanada por el agua putrefacta que aquellos lavaderos contienen.

Ayer, después de haber trabajado varios operarios en la demolición de una finca de la calle de B. se denunciada desle hace algún tiempo por ruinoso y aca, y bajo el edificio, aunque por fortuna sin que hubiera desgracias personales que lamentar.

Sería conveniente, que por quien correspondiera, se adoptaran medidas encaminadas a evitar se repitan hechos como el de ayer, que bien pudiera haber tenido fatales consecuencias que lamentar, y así, si llegara el caso de exigir responsabilidades, sabríamos quien es responsable si se debe a negligencia o a abandono de las autoridades o a la incapacidad del encargado de la obra.

Así lo esperamos y creemos se vivirá precavidos para no lamentar abandonos ó torpezas que darían días de luto que podemos evitar.

A pesar de los buenos deseos manifestados por el Sr. Alcalde de Palma, en hoja publicada hace tiempo por su señoría, recomendando muy eficazmente a los dependientes de su Autoridad el cumplimiento de las ordenanzas municipales, en lo que tiendan a evitar que se cometan abusos por parte de los expendedores de comestibles en tiendas y ambulantes, algunos vecinos del Arrabal de Santa Catalina se han acordado a esta redacción, suplicándonos recordemos aquel cumplimiento, por parte de quien debe y puede castigar a quienes espere dan al público artículos alimenticios de mala calidad, adulterados y faltos de peso.

De no perseguir tan criminal abuso, el día menos esperado, tendremos que lamentar sensibles desgracias, que podrían evitarse con un poco mas de celo y humanidad por parte de los que vienen obligados a cumplir los deberes del cargo que este infeliz pueblo les confió, y que con tanta indiferencia miran.

A veces no se explica el porque de ciertas cosas, y en la situación nos encontramos, no pudiéndonos dar razón del motivo que debe existir, para que se prohiba a cierto establecimiento de la plaza Mayor, lo que se tolera a otro.

Es el caso, que el domingo pasado, ó mas bien, por la madrugada del lunes, y hallando

Nicolás Ticoulat
Cirujano-dentista
 Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.
PRECIOS ECONÓMICOS
 Calle de Palaires, número 102—Palma

se reunidos algunos señores cerca del catafalco levantado en la referida plaza, se presentó el dueño de un establecimiento (el que forma esquina con la plaza y la calle de Estad.) quien con justa razón se quejaba, de que no se le permitiera que en aquella hora se tocara guitarras, cuando así lo estaban haciendo en otro establecimiento por cuyo motivo, en ésta la concurrencia era numerosa, mientras que en el del reclamante la concurrencia brillaba por su ausencia.

Ante tan justa petición un guardia contestó: esto es una injusticia, y que de depender de mi voluntad pronto habría terminado, cuya manifestación fué oída por algunos particulares que cerca de allí se hallaban y que aplaudieron las anteriores palabras.

El guardia D. Jaime Gilet, juntamente con su compañero Antonio Carvera, a quien enviáramos nuestra mas ardiente felicitación por su noble y justo proceder, cuyos guardias prestan sus servicios en la Plaza, sin querer atender quien tal favoritismo autorizaba y atendiendo a la justa petición del reclamante, se dirigieron inmediatamente al café donde se tocaban las guitarras, cuyos instrumentos cesaron en aquel mismo momento.

Aunque sabemos quien tal privilegio concedía a uno en perjuicio de los demás, nos abstenemos de publicar su nombre, esperando que el Sr. Alcalde tiene medios suficientes para esclarecer el hecho de nuestra denuncia.

Nada decimos del Comandante, puesto que para el servicio no resulta. El Sr. Noguera está haciendo la práctica de Inspector.

A no ser por el Sr. Bosch cómo andaría el servicio municipal?

Ayer llegó a nuestra redacción la invitación que D. José Francitorra, representante de la Empresa de la Plaza de Toros, nos dirigió con fecha 28 del pasado para asistir al acto de la suelta de los toros de Ibarra y de Halcón que se encuentran en los corrales para las corridas de este mes.

No sabemos cómo interpretar el hecho, aunque amigo Pepe, si es broma... puede pasar... por los hilos telegráficos, digo por taquilla, el importe de nuestras entradas para la suelta como lo hicimos para poder dar cuenta de la llegada de los toros.

Agradecemos la deferencia tenida con nosotros por el señor Francitorra y lamentamos que su atención haya llegado tan tardía cual la acostumbrada en las consignaciones a pueblos damnificados.

Si al señor Montis no le conviene ser empleado que renuncie, pero que no subarriende el empleo a un señor forastero que se llama García y que no es empleado que sepamos.

Parece mentira que el señor Semir consienta esto. Ni en Marruecos.

Sería de todo punto necesario que el Sr. Alcalde, dispusiera, que un guardia municipal, prestara servicio en la escollera del muelle situada detrás de la pescadería, pues como sabe muy bien S. S. es uno de los puntos mas frecuentados por las tardes, donde acuden multitud de personas a tomar el fresco.

Hacemos la advertencia, porque dicho lugar está convertido en un verdadero estercolero, donde abunda mucha porquería, excrementos, orines, animales muertos en descomposición, en fin que se deja sentir el saneamiento de tan concentrado paseo.

Creemos que el Sr. Rosselló atenderá nuestra denuncia y mandará se practique la correspondiente limpieza, en bien del público que acude a tomar el fresco, después de haber pasado un día caluroso como son los de la presente estación.

Hemos recibido, un hermoso páso-doble titulado «Conejito», de la que es autor el notable compositor paisano nuestro D. Pascual Martorell.

Expléndidamente editada, ostenta en sus cubiertas la bandera española en cuyo centro se destaca un artístico trofeo taurómico debido al lápiz de J. Raxach.

Esta preciosa pieza musical, cuyo estreno tendrá lugar el domingo próximo en nuestra plaza de Toros por la banda «Mallorquina», se

halla de venta en los almacenes de música que su autor posee en la calle de Jaime 2.º número 103, al precio de 1.75 pesetas partitura para piano y 2.50 para banda.

Agradecemos al joven autor, la distinción que con nosotros ha tenido.

En el vapor «Mallorca», salieron ayer tarde para Barcelona, nuestro distinguido compañero D. Domingo Dulofen Plana, redactor del diario «La Publicidad», y el ex-jefe de instrucción D. Manuel Pérez Porto acompañado de su simpática hija Susana. Tengan feliz viaje.

Entre la carga de que ha sido portador el vapor «Isleño» figuraban unos 600 corderos destinados al consumo público y muchas cajas de albaricoques.

Ayer noche en la plaza del Mercado, dos señores «valientes», diéronos de bastonazos a más no poder, hasta que algunos transeúntes lograron ponerles en paz.

La causa de tan «encarnizado» combate, fueron los celos por una «Menegilda» que les dispensaba el favor de reguebrarla, y que a pocos pasos estaba presenciando el hecho, en unión de su «verdadero» galán, gallardo soldado de caballería.

A pasos agigantados vamos a la regeneración. Los Paraísos y los Costas, son letra muerta.

Para Barcelona, salió a las ocho de ayer noche, el vapor «Mallorca» de la «Unión Comercial», con mucha carga y unos cincuenta pasajeros.

El vapor «Isleño» ha fondeado a las cinco de esta mañana, procedente de Alicante e Ibiza, con el correo, carga general y 38 pasajeros de ambos puntos.

AL SR. GOBERNADOR

Próxima la corrida del día 8, en la que han de lidiarse 6 Ibarras, y siendo un hecho concreto y matemático, digámoslo así, el que en días de corrida ocurren a la hora de entrada a la plaza, empujones y otros mil atropellos, que trascienden las mas de las veces en cuatro bofetadas propinadas mutuamente entre varios concurrentes, que se disputan la entrada en el local a viva fuerza por aquello de alcanzar buen puesto.

Como quiera que hay muchos graciosos que en ello encuentran un rato de solaz, se estacionan junto al callejón que da entrada al interior de la plaza, y se recrean estrujando y molestando con sus empujones, a todo viviente. Suplicamos, pues a SS. procure ver si puede corregir esta inveterada costumbre, dando las oportunas órdenes a sus subordinados, para que miren de minorar en algo esta fea costumbre.

Ayer por la tarde se encontró en la vía pública una cabra de leche. Informarán calle de San Miguel número 55, Tienda.

Ha quí la fé de bautismo, de los seis toros que el próximo domingo deben ser lidiados en nuestra plaza:

Número 6 «Pavito», negro zaino, bien armado.—Número 9, «Cordobés», negro zaino, bien armado.—Número 20, «Es.ejuelo», negro zaino, algo cornibielito.—Número 20, «Cuchillero» negro bragado, algo cornidelantero.—Número 21 «Tortolillo», negro zaino, cornigacho.—Número 41 «Lisonjero», negro zaino, coilevero y calzado, bien armado.

«Elixir a la ingluvina Giol.» Véase el anuncio en la 4.ª página.

Crema francesa para calzado preparada por J. Tomas Pídase en todas las droguerías, zapaterías, etcétera. Al pormayor, LOPEZ, Quint, 4—Palma

Publicaciones

Madrid Cómico

El número de esta revista, correspondiente a esta semana, publica artículos y poesías de Taboada, Sánchez Pérez, Arango, Turromé, Sava, Asensio, Mas, Catarinen, Arco y Muñoz, Pérez Zúñiga, «Clarín», Zivala y otros escritores; dibujos y caricaturas de Leal da Cámara, Méndez Alvarez, Poveda, Tur, María y Deléang.

Instantáneas

La revista indicada, en su constante afán de complacer al público, da en el número 90, correspondiente a esta semana, una variedad de grabados cuales son:

«Los atrevidas», portada a dos tintas; «Plano de la Exposición de París»; «Monumentos arquitectónicos»; «Los cuatro Aradis del Circo de Colón»; «Instantáneas de Coruña», «Tarragona», «Portugal y Algeciras»; «Plano cómica», por Doñaz. Y en el texto figuran trabajos tan notables como «Ma. planto», por Montenegro; «Instantáneas», por Hermida; «Positivas y negativas», por B. Amonte; «Crónica de París», ilustrada; «Pan y besos», por Rodao; fragmento de «Ligerita de cascós», con ilustraciones; «Charla de la vida», por Carretero; «Del Artico al Antártico», por O'uarra; Teatros; Papeles; Entretenimientos, etc., etc.

Precio del número: 15 céntimos en toda España.

IMPRENTA y PAPELERÍA de F. SOLER

Conquistador, 41, 43 y 45

Se reciben encargos para la obtención de las siguientes obras:

El Médico en casa. Libro indispensable a las familias.—1 peseta.

El Veterinario práctico. Libro utilísimo que enseña a curar los animales.—1 peseta.

¡No más fraude en los abonos! Libro para aprender a fabricar guanos, economizando un 40 por 100.—2 pesetas.

La Alhambra. Descripción en español y en francés.—3 pesetas.

Guía de Granada, con fragmentos del poema de Zorrilla.—1 pta.

Método para tocar el acordeón, sin maestro.—2 pesetas.

José Zorrilla su vida, sus obras, versos suyos escogidos, etc.—2 pesetas.

El amor y sus misterios Obra trascendental.—4 ptas.

Cristobal Colón Biografía y retrato en la cubierta; al eremo. Historia y Guía de Granada.—2 pesetas.

Granada en fiestas, verso y prosa, de varios autores.—3 ptas.

El indispensable. Formulario para redactar documentos oficiales y particulares.—50 cént.

Las Cédulas y Los Estrechos. Verso y prosa, con regalos apropiados.—1 pta.

Ella y El. Barajita de Amor, con 192 preguntas y respuestas y 96 requiebros amorosos, 1 pta. la corriente, y 1.50 de lujo.

Libro de Cocina. Infinidad de fórmulas a la española.—50 cént.

Libros de 200 hojas, en folio, recibos, talonarios para cobrar los consumos.—2 pesetas.

El Prestidigitador. Enseña a ejecutar juegos de manos.—50 céntimos.

Biblioteca AMOR Y SALUD

UNA PESETA CADA TOMO

TITULOS: La noche de bodas.—Secretos del lecho conyugal.—Higiene del matrimonio.—De la fecundidad.—La esterilidad.—Contra la esterilidad.—Los vicios conyugales.—El amor lesbio.—Enfermedades secretas.—Secretos de la generación.—Los pedidos, con su importe, pueden dirigirse también a F. Gomez de la Cruz, Párraga, 5, imprenta, Granada.

Venta de fincas

Se venden una finca situada en el punto más alegre de Sta. Catalina, otra en el Molinar de Levante y otra en Palma; dichas fincas tanto se venden a plazos como al contado. Informarán Socorro, N.º 21.—Palma.

¡OJO! FUMADORES PAPEL DE FUMAR MARCAS LA * REPUBLICA * Y * DOMINO Depósito: San Miguel 56, Papelería

TELEGRAMAS

(Del servicio particular de nuestro colega La Almodaina) Agencia Mencheta

Datos de las inundaciones.—Conferencia Madrid 13 t.

Los datos oficiales que se tienen de las inundaciones de Almería y Murcia confirman la magnitud de la catástrofe. Han quedado destruidas doscientas cincuenta casas.

Los señores Silvela y Gasset han tenido una conferencia, en la que han acordado activar el envío de socorros.

Incendio Madrid 13 30 t.

Nueva York.—Un formidable incendio se declaró en los muelles de la compañía alemana, comunicándose a las dársenas y destruyendo un vapor alemán y algunas embarcaciones menores.

Las pérdidas se calculan en dos millones de dólares, debiéndose lamentar algunas desgracias personales.

Buques de guerra franceses.—Barcos a china.—Simpatías. Madrid 13 30 t.

París.—La Cámara ha aprobado el aumento de la armada, repartiendo la construcción de los buques de guerra en siete años, comenzando los trabajos en los arsenales en 1901.

Se están armando varios buques de guerra que marcharán a China.

La prensa francesa muestra sus simpatías por España, con motivo del convenio de limitación de sus posesiones en África.

Incendios y asesinatos en China Madrid 2 9 30 m.

En Londres han causado gran impresión las noticias de China.

Los boxers han incendiado las legaciones, asesinando al ministro alemán y gran número de europeos. Trágico suceso Madrid 2 9 30 m.

Durante esta madrugada se ha desarrollado en la cuesta de la Vega un trágico suceso.

Un joven confitero disparó dos tiros a su novia, quedando ésta muerta en el acto; después se pegó un tiro.

Dícese que habían convenido suicidarse. Visita-Concurso Madrid 2 7 30 n.

Los comisionados de Sevilla y Córdoba han visitado hoy al señor Dato, para recomendarle varios asuntos locales.

En el Consejo del miércoles se aprobarán las condiciones bajo las cuales ha de celebrarse el concurso para la construcción de la nueva casa de correos de Madrid. Noticias diversas Madrid 2 11 n.

Aumenta la anarquía en China. La Compañía Arrendataria de Tabacos ha repartido cuarenta pesetas por acción.

Setenta mil ingleses pretenden copar al general Dewet.

La recaudación del Estado durante el mes de Junio ha aumentado en 193.536 pesetas.

Londres.—Se han presentado varias partidas boers en el Norte de Pretoria.

ESTACIONES Telegráficas y Telefónicas

EXISTENTES EN BALEARES TELEGRAFICAS.—Alayor.—Alcudia.—Andraitx.—Artá.—Ciudadela.—Felanitx.—Ibiza.—Mahón.—Manacor.—Palma.—Inca. TELEFONICAS.—Lluchmayor.—Sóller.—Palma.



Milagrosos Confites

Ó INYECCIÓN ANTIVENÉREOS COSTANZI Y ROOB ANTISIFILÍTICO

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo susmales crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorable para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arentillas y catarros vagina de la escozores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito-urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de Potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob escriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año.

A los increíbles se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el invento; Calle Diputación 435, Barcelona Precio de la Inyección Costanzi, Ptas. 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones Ptas. 5 Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias añadir Ptas. 1.00, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.

En Palma en la farmacia de Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21



Sociedad general de Transportes

marítimos a vapor de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE JULIO DE 1900

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:

el día 11 de Julio el vapor **PROVENCE**
el día 21 de " " **ITALIE**

Línea para el Brasil y Río de la Plata

Consignatario en Barcelona; Ripol y Comp., Plaza de Palacio, Barcelona.

Magnesia Efervescente

VALENZUELA

PUNTOS DE VENTA

Farmacias de Valenzuela, hermanos, Plaza de la Cuarteca y de la Libertad.

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de San Fulvio, 10-Palma

ÚNICO EN SU CLASE

Se admiten anuncios para todos los periódicos de España, Extranjero y Ultramar.

Anuncios en los Vapores Trasatlánticos.

Reparto de prospectos a mano y fijación de carteles.

JUAN GONZALEZ

Arrendatario exclusivo de la Sección de anuncios, reclamos, comunicados, anuncios mortuarios, encaje de prospectos etc. en los periódicos de mayor circulación en Baleares «Última Hora», «Almudaina» y «Unión Republicana»

VENTAJA POSITIVA PARA LOS SRES. ANUNCIANTES

NITRATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO

a 25 pts. o 10 Kg. Se admiten proposiciones para cantidades importantes.

GUANO AMONIACO FIJO Y DEL PERÚ aplicable a todos los cultivos

Abonos para viñas, árboles, patatas, legumbres y hortalizas.

GRAN SURTIDO DE FUEGOS ARTIFICIALES DE 40 A 1000 PTS. JUEGO

DE VENTA

DROGUERÍA Y FERRETERÍA

QUETGLAS Y MALBERTI (Antigua casa Suau)

GALERA 18 Y 20 - PALMA DE MALLORCA

CAJA DE PREVISIÓN Y SOCORRO PRIMERA COMPAÑÍA ESPAÑOLA DE SEGUROS SOCIALES

Domiciliada en Barcelona calle de Bilbao n.º 213

Capital Social 1.500.000 pesetas

Contrata el seguro colectivo con estricta sujeción a las indemnizaciones señaladas en la ley de accidentes de 20 de Enero de 1900.

Admite el seguro individual en sus varias formas de herencia, herencia especial, funciones para la vejez, inválidos, accidentes, enfermedad.

Es la primera compañía de accidentes que opera en Mallorca y tiene contratado seguro con los más importantes industriales.

Ha merecido la preferencia sobre las otras compañías en los grandes centros fabriles de España.

Delegación en Baleares—Palma de Mallorca —Plaza del Teatro, n.º 5.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO

É INTESITINOS

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona.

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarrea, Biliis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del estómago e Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL a cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: Farmacia Giol, Paseo de Gracia, 24.-Barcelona.